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“我们把北外滩作为创业始发

站，看重的正是这里独特的人文风貌和

优质的创业环境！ ”90 后创业者

Emma 对北外滩街道的创业支持赞不

绝口。 她的 “拾万野” 妆造工作室自

2024 年 3 月成立以来， 在街道的创业

帮扶下实现了快速发展。 创业初期，

Emma 在虹量 18 孵化基地仅租用了

一间最小规格的办公室。 令人欣喜的

是，在短短一年时间里，随着业务规模

的不断扩大和客户群体的持续增长，工

作室已成功扩容至面积更大的办公空

间，实现了从“创业苗圃”到“成长加

速”的跨越式发展。

为落实北外滩街道提出的“创在

北外滩，青春始发站”的服务理念，街

道领导多次走访调研，深入了解青年创

业群体需求。 在近日举办的 “河缤花

市”（北苏州路 356 号河滨大楼附近）

活动中，街道特别设立“青年始发站”

公益摊位， 为像 Emma 这样的青年创

业者提供展示平台。

街道不仅提供免费摊位， 创业服

务专员还全程参与摊位的布置优化。

“拾万野”工作室在集市期间获得了超

预期的关注度，不仅收获了众多潜在客

户，还接到了多个合作意向，成功让这

个小众妆造工作室走进大众视野。

北外滩街道打造“创在北外滩，青

春始发站”的创业服务品牌，通过“公

益摊位 + 创业帮扶 + 宣传推广”的组

合拳， 为青年创业者提供全方位支持。

未来，北外滩街道将继续优化创业服务

生态， 打造更具活力的青年创业社区，

让更多创业梦想在这里扬帆起航。

欢迎有意向在虹口区创业的青年

创业者详询！

（社区服务办公室）

这个春天，虹口北外滩、苏州河畔

鲜花飘香，市民朋友又有了一个赏花买

花、打卡拍照的好地方。 在江西北路至

北苏州路部分路段，周末路过河滨大楼

的市民游客发现，环绕着新艺花行摆出

了一圈展台，北外滩河缤花市在此试运

行，吸引不少市民群众驻足。

河缤花市最大的特点，是以行业

专业人士眼光筹备展览。 秉持低碳、

绿色、生活的目标，河缤花市将招募

具有前沿科技的花卉种植企业，以及

践行可持续理念的商家，为市民游客

带来花卉、餐饮、日用品等多方面产

品，丰富滨江游览体验，提升人们的

幸福指数。 “将北外滩河缤花市这处

打卡点、展示点、消费点，打造成‘虹

口滨江游第一站’。 ”

杜鹃、玫瑰、鲁冰花、向日葵等鲜

花盛开，美不胜收。 迷迭香、天竺葵、

马鞭草等植物茂盛，别有一番风情。

除了低碳花卉直供，现场还有香

氛体验、植物基可降解手包、天然原

料美妆个护、鲜花下午茶等“花艺 +”

复合业态，设置了可持续生活产品集

群、有机轻食矩阵，以及非遗融合创

新展示， 通过 “国际资源 + 本土实

践”， 打造从生产到消费的全链条绿

色样本。 北外滩街道办事处社区管理

办主任林菁菲介绍道：“这个花市计

划于节假日、周末定期举办。 我们想

以花市作为载体， 组织周边居民、白

领定期开展园艺沙龙、园艺知识培训

等活动，通过政府引导、企业搭台、全

民共建，共同打造绿色生态社区。 ”

此外，毗邻花市的北外滩河缤市

民园艺中心也于日前正式揭牌。 该中

心将与花市深度联动， 通过花艺沙

龙、插花培训等常态化活动，吸引周

边白领与社区居民参与绿植养护实

践，形成“购花、学艺、自治”闭环。 在

此，市民既可选购平价鲜花，又能学

习家庭园艺技能，构建“政府引导、企

业搭台、全民共建”的绿色社区生态。

河滨大楼居民唐福生告诉记者：

“家里花木发生了一些问题， 遇到枯

萎、虫害等情况，我会有点不知所措，

哪怕到网上去查也不一定会正确处

理。 现在有了园艺中心，专业人员能

更直接有效地指导我们养花。 ”河缤

市民园艺中心主理人王兴国表示：

“希望打造一个‘花 +’，在一江一河

之地，得益于城市更新、建筑可阅览，

我们一起把花卉放进城区，让来北外

滩旅游、在北外滩生活工作的人们可

以和花进行结合， 感受自然之美、城

市之美。 ”

今后，北外滩街道将持续推进集

市活动的举办，结合滨江 City Walk

路线，串联周边商业体、挖掘更多外

摆点位，进一步推动北苏州路区域文

旅商体展融合发展。

（上观新闻、上海虹口）
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创业公益摊位美丽呈现，欢迎预约！

4月 3 日一早，西安居委会收到一封来自社区秦

阿姨的表扬信。 信中，秦阿姨用朴实的语言写道“以

前我母亲洗澡总怕滑倒， 现在有了扶手和防滑垫，她

心里踏实多了，承蒙你们一直以来对我母亲细致入微

的关心与照顾，这份情谊，我们全家铭记于心。 ”字里

行间充满了对适老化改造工作的感激之情。

这封信的背后，是一个暖心的故事。秦阿姨的母

亲周奶奶是一位高龄独居老人，在居委干部的前期走

访中，民政干部和块长与老年人面对面交流，细致了

解了她们的实际需求后，耐心讲解了提升老年人居家

生活安全性和便利性的适老化改造措施，让老人们真

切感受到政府的关怀与温暖。

西安社区将继续发挥自身优势，通过面对面的政

策宣传，搭建起政府与居民之间的桥梁，确保政策宣

传能够直接面向最基层的群众，覆盖社区的每一个角

落，不留死角。为构建和谐社会、提升居民福祉提供有

力保障。

（西安居委）


